
 
 
 

AG du 04.05.2023  

des Vert·e·s du Grand-Saconnex 

Salle Torney 

 
 

Présent·e·s (15) : 
 

Antonio Prieto (AP) 

Alvina Garcia (AG) 

Angelica Pruncu Cutile (APC) 

Carlos Sintado (CSI) 

Carole Studer (CSA) 

Damian Veiga Löffel (DVL) 

Francisco Bradley (FB) 

Gérard Bise (GB) 

Laurent Jimaja (LJ) 

Louise Doswald-Beck (LDB) 

Oana Topor-Pop (OTP) 

Pascale Andris-Beaubrun (PAB) 

Pierre Eckert (PE) 

Tristan Balmer Mascotto (TBM) 

Thierry Poncet (TP) 

Valérie Vonlanthen (VV) 

 
 

Procès-verbaliste :  

 

Damian Veiga Löffel (DVL) 

 

 

 

  



1. Adoption du PV du 23 mars 2022 
 

Le PV en question est approuvé à l’unanimité des membres présent·e·s. 
 
 

2. Rapport des co-présidents 

 

AG lit le rapport de la co-présidence (en annexe), qui est approuvé à l’unanimité 

des membres présent·e·s. 

 

 

3. Rapport du chef de fraction 

 

FB présente oralement son compte-rendu du groupe municipal, et évoque en 

vrac : 

 

Une première période avant l’été 2022 : une installation de la présidente du 

conseil municipal un peu chaotique et l’opposition qui s’est montrée moins 

vigoureuse que d’ordinaire. Globalement, nous sommes très bon pour proposer 

des initiatives en lien avec l’environnement, les jeunes, les seniors, la culture, le 

sport. Concernant l’écologie, nous ne sommes pas (plus ?) les seul·e·s à aborder 

ce thème. L’installation d’Assemblées Citoyennes patine un peu.  A l’automne, 

l’enjeu du tram a bien remué la commune. L’opposition se vit comme très 

minoritaire, et cela cause peut-être un manque de motivation de leur part. 

D’autres thèmes sont venus agrémenter le municipal : la question du totem de 

réparation, du soutien au musée de la BD, des subventions pour les abonnements 

TPGs. La question ouverte est : puisque le CM propose déjà ce qu’auraient fait 

les Vert·e·s il y a 30-40 ans, c’est quoi être vert·e· aujourd’hui ? 

 

GB ajoute que, cette législature étant marquée par une véritable force de gauche 

au CM, il serait intéressant de savoir dans quelle mesure la synergie avec le PS 

a fonctionné. 

 

Le rapport du chef de fraction est approuvé à l’unanimité des membres 

présent·e·s. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

4. Rapport du Conseiller Administratif 

 

LJ présente oralement son compte-rendu, et évoque les enjeux suivants :  

Le PDCom est vivement discuté en ce moment et les observations à ce sujet sont 

lancées. L’enjeu du parc agro-urbain de la Suzette est discuté, de même que les 

aménagements autour de la place Carantec. Les concertations sur le futur quartier 

des Marronniers sont également en cours. 

Il y a de nombreux évènements participatifs, mais les gens ne participent pas et 

ces moments sont souvent réservés aux mêmes opposants. Une question centrale 

donc : le rôle de la concertation dans ces projets, comment mobiliser (notamment 

les jeunes) ? A vos agendas : le 17 septembre aura lieu la journée de la mobilité. 

 

LJ répond aux questions et éclaircissements demandés, et le compte-rendu est 

approuvé à l’unanimité des membres présent·e·s. 

 

 

5. Rapport de la trésorière (comptes 2022) 

 
PE annonce que les comptes n’ont pas encore pu être vérifiés par la fiduciaire, 

et propose donc de reporter leur approbation. TB, vérificateur des comptes, 

appuie en ce sens également. 

 

A l’unanimité, il est décidé que les comptes seront approuvés à l’occasion d’une 

prochaine AG. 

 

 

6. Rapport des vérificateurs des comptes (TB, AP) 

 

C.f. en-dessus. Reporté à une autre AG. 
 
 

7. Approbation des rapports et des comptes 

 

C.f. en-dessus. Reporté à une autre AG. 
 
 

8. Élection du comité et de la présidence 

 

A la suite du retrait de AG, les Vert·e·s du Grand-Saconnex cherchent 

idéalement une vice-présidence ou une coprésidence. Les candidatures de VVL 

et TP sont évoquées. LJ est élu temporairement à la vice-présidence d’ici un 

renouvellement en juin. 



 

TB et AG sont réélus en qualité de vérificateur-rice-s de comptes. PE est réélu 

en qualité de président et OTP est réélue en qualité de trésorière.  
 

 

9. Activités 2023, notamment campagne au Conseil national 
 

Sur la question du règlement de l’aéroport, le parti cantonal a fait un recours 

puisque les sections communales ne sont pas habilitées à le faire. 

 

Pendant le deuxième tour des élections cantonales, la section a fait un envoi 

adressé à tous les jeunes de moins de 25 ans du Grand-Saconnex pour les inciter 

à voter  pour 4 candidat-e-s Vert-e-s + PS. Signé AG, DVL et PE. 

 

PE propose d’organiser un séminaire du caucus pour discuter du 

fonctionnement général du groupe. Date à venir. 

 

En vue des élections fédérales, il est proposé d’organiser une fête avec 

notamment les élu·e·s fédérales·ux, vraisemblablement en septembre. CS, DVL, 

PE et la vice-présidence sont volontaires pour participer au comité 

d’organisation de cette fête. 

 

 

 

10. Publications 2023 et communication 

 
Globalement, PE note un déficit de communication des actions faites sur la 

commune. PE appelle de ses vœux à relayer plus d’informations en provenance 

du conseil municipal sur les différents canaux de la fraction : site web, réseaux 

sociaux, etc. Une feuille verte sera vraisemblablement envoyée pendant l’été. 

 

 

11. Divers 
 

LDB partage un article scientifique sur la valeur environnementale des jardins 

privés. Un travail intéressant est fait au sein des associations de quartier à ce 

sujet. 

  



AG complémentaire du 09.06.2023  

des Vert·e·s du Grand-Saconnex 

Tennis club 

 

 

1. Adoption des comptes 
 

Les comptes sont présentés par OTP. Ils sont annexés à ce PV. PE note la 

difficulté d’attribuer un certain nombre de postes de dépenses. Une publication 

peut faire partie d’une campagne de votation, ce qui rend l’attribution en partie 

arbitraire. La campagne pour le tram doit toutefois apparaitre en tant que tel car 

elle a fait l’objet d’un décompte détaillé avec l’ensemble des composantes qui 

ont participé à la campagne. Certaines de ces composantes n’ont payé leur dû 

que 2023, ce qui aurait dû être incorporé dans des transitoires. 
 
 

2. Rapport des vérificateurs des comptes 

 

TB lit le rapport. Il est également annexé. TB signale que les comptes de la 

section divergeaient de ceux de la fiduciaire, non pas sur la somme totale, mais 

sur l’attribution de certains postes comme expliqué au point 1. Il est décidé 1) 

de considérer les comptes de la section comme étant corrects et de corriger ceux 

de la fiduciaire 2) que les années ultérieures, les comptes seront déposés bien 

plus tôt dans l’année (~février) d’entente entre la trésorière et la présidence. 

AG lit le rapport de la co-présidence (en annexe), qui est approuvé à l’unanimité 

des membres présent·e·s. 
 

Moyennant ces remarques, les comptes sont adoptés à l’unanimité. 

 

3. Election de la coprésidence 

 

Valérie Vonlanthen ayant manifesté son intérêt, sans candidature est acceptée à 

l’unanimité des membres présents. La coprésidence sera donc dorénavant 

exercée par Pierre Eckert et Valérie Vonlanthen. 
 



  

  
  

  

  
  

Assemblée générale ordinaire de la 
section des Verts du Grand-Saconnex  

  
Jeudi 4 mai 2023  

Rapport des co-présidents  

Le présent rapport concerne l’année 2022, année sans élections et marquée dans sa première partie 
par la queue de comète de la pandémie. Les activités extérieures ont toutefois pu reprendre à partir 
du printemps et la fin de l’année a été marquée par le référendum sur la construction du tram. 

Avec un plan de protection nous avons tenu un stand le 22 janvier afin de promouvoir nos positions 
pour la votation du 13 février, notamment la modification constitutionnelle permettant de promouvoir 
les réseaux thermiques structurants proposée par notre magistrat Antonio Hodgers. 

Nous avons également organisé un stand primevères le 5 mars, que nous avons étendu à de bienvenues 
herbes aromatiques. 

Nous avons ensuite pu accueillir le congrès des Vert-e-s genevois-e le 21 mai et la présidence tient 
encore à remercier l’ensemble des membres de la section qui ont participé au succès de cet 
événement. 

La manifestation « Ramène ta fraise » s’est tenue le samedi 11 juin avec une bonne participation.  

Suite à la polémique sur la consommation de viande, il a été décidé de promouvoir un « pique-nique » 
plutôt qu’une « grillade », même si le résultat était en fin de compte le même.  

Seule différence : la promotion de burgers végétariens que nombre de convives ont jugé succulents. 
L’orchestre Ascomusic a mis de l’ambiance jusqu’en début de nuit pour les guincheuses et guincheurs 
de circonstance. L’ensemble des dépenses de cette fête s’est monté à CHF 3733.80.-. 

Un stand a été tenu le 17 septembre avant que nous ne nous engagions plus sérieusement dans la 
campagne en faveur du tram et contre le référendum « tram » dont la votation s’est tenue le 27 
novembre.  

Nous avons engagé passablement d’énergie dans cette campagne en constituant notamment un 
comité de soutien comportant les Vert-e-s, le PS, le Centre, l’ATE, ProVelo et la CTE (coordination 
transport et environnement). La campagne a été accompagnée par une feuille Verte et un tous-
ménages du comité unitaire. L’entier de la campagne unitaire est revenu à CHF 12'452.- dont CHF 
4'926.- pour notre section. Un stand dans ce cadre a encore été tenu le 12 novembre. Encore un grand 
merci pour votre soutien ! 

L’année a été conclue par un repas en commun pris à la yourte à fondue. Ce fut également l’occasion 
de souhaiter un très bon vent à Celtia Concha qui est partie dans les pays de l’Est (le canton de Vaud 
donc) et que nous remercions encore vivement pour tout ce qu’elle a amené en tant que Conseillère 
municipale. 

Le site internet et FaceBook ont été plus ou moins régulièrement mis à jour, notamment dans le cadre 
de la campagne référendaire. En fin d’année, les liens sur l’ensemble des textes déposés au Conseil 
municipal ont été mis à jour. 

La section compte à ce jour 30 membres. 



Perspectives 2023 

Nous avons déjà été actifs dans le cadre de la campagne des élections au Grand-Conseil et au Conseil 
d’Etat. Le 4 mars, nous avons notamment organisé un stand primevères/herbes aromatiques, puis une 
soirée débat sur le thème de l’aéroport.  

Dans ce cadre, des stands et des flyerings ont également été organisés avec le PS.  

Pour le 2e tour de l’élection au Conseil d’Etat, nous avons pris l’initiative d’envoyer un courrier 
personnalisé à l’ensemble des jeunes de moins de 25 ans de la Commune (4 croix, ni plus ni moins). 

Une nouvelle échéance importante se présente cette année, il s’agit des élections fédérales du 22 
octobre. Laurent Jimaja sera l’un des 12 candidat-e-s présenté par les Vert-e-s genevois-e. Dans cette 
perspective, nous avons l’intention de renoncer cette année à la manifestation « Ramène ta fraise » 
au mois de juin et à la remplacer par un événement du même genre dans le courant du mois de 
septembre. Un comité d’organisation sera mis en place. 

Globalement, nous avons noté un déficit d’information sur nos actions. Il sera donc nécessaire 
d’améliorer notre stratégie de communication. N’oublions pas que le plan directeur communal devrait 
être adopté cette année, que la route des Nations devrait s’ouvrir en 2024 et que les prochaines 
élections municipales auront lieu en 2025. 

 

    
 Pierre Eckert          Alvina Garcia  



BILAN

12.31.2022 12.31.2021

 CHF  CHF 

ACTIFS CIRCULANT 50'423.48 42'688.93

Liquidites 50'423.48 40'055.08

Comptes de regularisation actif                                                                                                                             0.00 2'633.85

ACTIFS IMMOBILISEE 0.00 0.00

Immobilisation financiers 0.00 0.00

TOTAL DE L'ACTIF 50'423.48 42'688.93

FONDS ETRANGERS 0.00 0.00

Creanciers 0.00 0.00

FONDS PROPRES 50'424.04 42'688.93

Capital 42'688.93 26'121.92

Résultat de l'exercice 7'735.11 16'567.01

TOTAL DU PASSIF 50'424.04 42'688.93

PERTES ET PROFITS

CHARGES

Frais politique

Propagande et communication 18'626.40 9'180.89

Campagnes de votations/élections 1'024.60 0.00

Organisation d'événements: activites & promotion du parti
5'325.40 1'573.04

Publication et journaux 12'276.40 7'607.85

Autres aides financieres 976.00 976.00

Versees a d'autres formations politiques 976.00 976.00

Frais généraux 100.75 99.10

Charges externes 0.00 0.00
Loyers 0.00 0.00
Autres charges administratives 100.75 99.10

TOTAL DES CHARGES 19'703.15 10'255.99

PRODUITS

Financement recus

Cotisations des elus-e-s 20'938.26 21'823.00

Retrocession Conseil administratifs 7'800.00 7'200.00

Retrocession Conseil municipal 13'138.26 14'623.00

Retrocession Commissions extraparlamentaires 0.00

Contributions recu d'autres formations politiques 2'000.00 0.00

Contributions de l'Etat 4'500.00 5'000.00

Contributions diverses 0.00

Dons et legs 0.00

Autres Produits 0.00

Produits financiers 0.00

Autres Produits d'exploitattions 0.00

TOTAL DES PRODUITS 27'438.26 26'823.00

Resultat d'ensemble 7'735.11 16'567.01

LES VERTS

Section Grand-Saconnex

ETATS FINANCIERS 2021-2022




